

Parodontitis und Allgemeinerkrankungen – eine gefährliche Liaison

Die multifaktorielle und bakteriell verursachte Parodontitis, die aufgrund ihrer weiten Verbreitung auch als Volkskrankheit gesehen werden kann, rückt mehr und mehr auch in den Fokus der Öffentlichkeit, da sie als chronische Entzündung weitreichende Folgen für den gesamten Organismus haben kann. Für zahlreiche Erkrankungen sind deutliche Zusammenhänge beschrieben worden, für einige Erkrankungen wurden bidirektionale Beziehungen gefunden. Dies bedeutet, dass nicht nur die Parodontitis einen negativen Einfluss auf verschiedene Allgemeinerkrankungen hat, sondern auch die Erkrankung Einfluss auf das Auftreten, das Fortschreiten sowie den Therapieerfolg der Parodontitis nehmen kann. Dies ist besonders gut für Diabetes mellitus beschrieben. Daneben wird auch Rauchen als ein einflussreicher Risikofaktor gesehen.

Auf die beiden Faktoren Rauchen und Diabetes, die sich mittlerweile auch in der Klassifikation sowie Therapieempfehlungen explizit finden, soll im Vortrag gezielt eingegangen werden.